
祭城路更名为平安大道

原祭城路位于郑东新区熊儿河北岸，
西起商务内环，东至东四环，长 9.8 公里。
2005年 12月正式命名。市地名办相关负
责人告诉记者，之所以将祭城路改为平安
大道，有一系列的原因：

根据我市的城市建设规划，原祭城路
将向东延伸，向东延伸的中牟区域该路的
名称为“平安大道”。目前，这两条路即将
打通，之后，将成为和郑开大道平行的一条
东西主干道。“为了贯彻一路一名的原则，
方便今后市民及沿线单位的使用，尽量避
免出现一路多名的情况，综合衡量考虑道

路的规模及长远规划。我们决定将其中比
较短的祭城路进行更名。”

相关负责人还指出，祭城路的主体目前
并不在祭城路街道办事处辖区内，从老地名
的就地、就近保护原则来讲，“祭城”这一古
老地名应就地、就近保护，不宜过多延伸。

一条道路改名，还要经过群众的同意才
行。据了解，郑东新区征求了道路两侧驻地
群众、单位的意见，超过2/3的群众同意更名。

“郑东新区作为我市中央商务区和未
来的金融服务中心，是我市对外开放的高
地，外来人口众多，由于‘祭（zhà）’字作为
地名专读音，认识率较低，近几年来，外来
客商和沿路单位、群众也多次反映该路名
给对外交流造成了不便，并建议更名。”相
关负责人补充道。

要改路名需走以下程序

路名是标识，也承载着市民的认知和感
情。更改路名，要经过一系列的规范程序。

市地名办相关负责人说，祭城路的修
改，首先是郑东新区经过审慎研究后，经过
道路两旁单位、小区群众2/3以上的同意后，

向市政府提出了更名申请，同时也提出了对
“祭城”这一古老地名的传承保护方案。

市地名办接到市政府转来的批件后，
按照郑州地名命名更名的有关程序进行了
办理，经过研究和征求相关专家意见后，于
2015年 3月 18日，在郑州地名网上对祭城
路更名事宜进行了公示，公示期后，形成相
关方案，报市政府审批。

5月21日，市政府发布了《关于祭城路
更名为平安大道的通告》，随后，民政、公
安、交通等相关部门将逐步更改路标等系
列工作。

“祭城”地名依然要保护

“祭（zhà）城”历史悠久。记者了解到，
祭城始建于商代，是我市著名的历史地名
之一。据资料记载，西周时期，管叔、蔡叔
联合武庚发动叛乱，周公因平叛有功，其
第五子被封到镐京附近的京畿地区建
立 （jì）国。周公第五子因爵位为“伯”，
周公五子 伯封侯之后，在管城东北 15
里处建国都城，史称 伯城。公元前 722
年（周平王十九年），郑国灭 国，“ ”字

及其他与“ ”有关的地名改为“祭”字，当
地民众为使后代牢记自己的故国，集体改
姓氏为祭，读音改为“zhài”。从此，祭
（zhài）姓产生，与祭有关的地名、人名读音都
随之改变，祭伯城也就成为“祭”姓的发源
地。随着以后外地民众迁到祭伯城定居，由
于口音不同，使祭的读音逐步演变为“zhà”，

“祭伯城”简称“祭城”。此后，“祭伯城”、“祭
城”两种叫法在当地长期使用，史书上出现
有“祭城屯”“祭伯城”“祭伯乡”等叫法。

新中国成立后，祭伯城的叫法不再使
用，祭城区域先后被称为祭城乡，1958年改
称祭城公社，1983年复称祭城乡，1996年撤乡
建祭城镇，2006年撤镇设立祭城路街道办事
处。由此可见祭城这一古老地名一脉传承。

“路名更改了，会不会影响我们对郑州
历史文化的传承？”不少市民提出了这样的
疑问。对此，市地名办相关负责人表示：祭
城路仅是由“祭城”派生出的一条路名，祭
城办事处等相关名字并未更改。为使更名
后保护和传承“祭城”这一历史地名，郑东
新区在给市政府的请示中也提出了建议：
即在祭城遗址附近建一处“祭城公园”或

“祭城广场”以示纪念。

这几天，市民经过郑东新区熊
儿河畔，会发现原来的“祭城路”在
路牌上更名为“平安大道”，为什么
要给道路更名？更名会不会影响历
史文化传承？昨日，记者来到郑州
市民政局地名管理办公室，对此情
况进行了采访。
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祭城路更名平安大道的来龙去脉
本报记者 李 娜

家庭生育健康关爱
计划公益项目启动

赠送药品援助失独家庭

本报讯（记者 汪辉 通讯员 华小亚）昨日上午，中国妇女发展基
金会“家庭生育健康关爱计划公益项目”在郑州大学第三附属医院
启动。该公益项目将给失独家庭和贫困家庭的不孕不育患者，免费
赠送试管婴儿超促排卵药物。

“家庭生育健康关爱计划公益项目”是一项全国性公益项目，凡
年满35岁的失独妈妈和低保家庭的女性均可申请，经过严格医学评
估符合应用辅助生殖技术治疗，同时符合应用果纳芬适应证且无果
纳芬禁忌证的，均可得到药品援助。

“对于大多数失独母亲来说，再生愿望虽美好，但年龄、健康、经
济等问题却是一道难以逾越的鸿沟。”郑大三附院生殖中心主任王
兴玲介绍，目前全国约有 100万个“失独”家庭。“家庭生育健康关爱
计划公益项目”的启动，对于失独家庭和贫困家庭的患者来说，无疑
是一个好消息。

“根据不同患者的具体情况，如果能够得到药品援助，一个周期
下来可以节省费用1万~2万元。”王兴玲表示。

据悉，该项目救助对象需持有结婚证和准生证，且需符合以下
条件：符合应用人类辅助生殖技术治疗适应证的低保女性不孕不育
患者；非低保女性不孕不育患者，连续自费治疗两个周期均妊娠失
败、经医学评估后确认能从人类辅助生殖技术治疗中获益，但因经
济原因无法继续承担药品费用者。低保及非低保申请人经审核合
格后可以获得一个周期的免费援助药品果纳芬。

农业路沿线36个“电子眼”紧盯工地
24小时全程监控

高铁动卧下月增发车次
4趟列车经停郑州东站
本报讯（记者 聂春洁）记者从中国铁路客服中心获悉，为方便旅

客夜间出行，从7月3日起，铁路部门将再次增开北京、上海至广州、
深圳的高铁动卧列车，并优化运行时刻。此次调整后，运行于北京
与广州、深圳间的高铁动卧D903、D909、D923、D927经停郑州东站。

此次增发车次后，高铁动卧列车总数将达 24趟，其中运行于北
京至广州、深圳间的列车达到 14趟。记者了解到，有 4趟高铁动卧
列车在郑州东站设上车站，这 4趟车均为 20时 30分左右从北京发
车，在郑州东站上车时间接近午夜，并于次日清晨抵达广州或深
圳。铁路部门提醒，高铁动卧新增列车具体开行日期及优化后的具
体时刻，旅客可登录12306网站查询。

此次调整后，高铁动卧每周仍逢周一、周五、周六、周日开行。
据介绍，为保证安全行车，自 3月 20日起，高铁动卧由“6+1”开行模
式改为“4+3”开行模式，即每周安排4天开行夕发朝至动卧列车，其
余3天进行设备检修维护。

此外，记者从中国铁路总公司获悉，高铁动卧列车自今年 1月 1
日开行以来，客流稳步增加，平均客座率达到82%。5月份，高铁动卧
发送旅客超过 20万人次。目前高铁动卧列车执行的是季节性折扣
票价，不过，随着暑运客流高峰期即将来临，铁路部门正计划对高铁
动卧列车执行浮动票价，即在已公布的三档票价范围内根据市场需
求进行浮动，票价近期有可能会上调。

预防登革热疫情
设点监测“花蚊子”

本报讯（记者 汪辉 通讯员 师佳佳）昨日，市疾控中心提醒公众，
我市属于登革热暴发风险较高区，应加强白纹伊蚊监测和防范。

据市疾控中心有关负责人介绍，今年全国重点省份出现登革热
本地病例时间明显早于往年，登革热疫情形势严峻。我省属于登革
热暴发风险相对较高的地区，媒介白纹伊蚊监测与控制任务较重。
根据省疾控中心工作安排，我市选择中牟县作为媒介白纹伊蚊监测
点开展监测工作，掌握白纹伊蚊密度变化及活动时间曲线，对登革
热疫情提供预警，为登革热疾病预防控制提供依据。

5月 25日至 28日，在中牟县郑庵乡，市疾控中心消毒与媒介生
物控制所专业人员随机选择20户农家作为监测点，每个监测点放置
诱蚊诱卵器 5个，查看捕蚊情况，计算阳性率。经监测计算，阳性率
为25.6%，属于风险较高区，应加强监测，密切追踪密度变化。

市疾控专家介绍，白纹伊蚊是我国重要的媒介昆虫，俗称花斑
蚊，主要滋生在人工容器，如各类缸、罐、坛等雨后积水中，成蚊对人
有很强的攻击力，雌蚊主要在白天吸血，高峰期出现于日出后两小
时内及日落前两小时内，可传播登革热等蚊媒传染病。

快速路上乱停车
影响通行埋隐患

本报讯（记者 张倩）陇海快速路地面快车道部分路段昨日
通车，新开通的快车道一定程度分流了高架桥上的车辆，给周边
市民出行带去了便捷。然而，由于地面工程尚未完工，快车道开
通后，不少私家车占道停车、非机动车逆行现象时有发生。不少
市民呼吁，不要把陇海路快速路地面快车道变成临时停车场。

昨日下午，市民陈女士告诉记者，嵩山南路至工人路段以及
秦岭路至西三环段，东西向快车道均放行，因快车道路况好，车
辆都选择快车道通行，十分方便。不过，快车道上存在机动车行
驶速度过快、非机动车逆向行驶、行人横穿马路以及机动车辆违
规停放等问题，给交通安全埋下隐患。

陈女士告诉记者，文化宫路至工人路段，因仅南半幅开通，
个别地方工人还在做尾活儿，路上车流量较小，但机动车行驶速
度较快，同时，一些电动车主图省事，逆向行驶、“横冲直闯”，给
道路通行带去了很大的安全隐患。市民方先生告诉记者，在未
来路至紫荆山路段，不少私家车停放在快车道上，占用了道路资
源，影响车辆正常通行。

陇海路快速通道项目部相关负责人表示，因部分快车道只
铺了两层沥青，最上面层的沥青尚未铺设，机动车违规占道停
放，不仅影响车辆正常通行，还影响工程正常施工。针对此现
象，该项目部近期将联合交警部门严查机动车在陇海路地面快
车道上乱停乱放的行为。

家庭诵读展演欢度六一 孕育健康宝宝
构建幸福家庭
本报讯（记者 栾月琳 通讯员 李弘

胡昕）昨日，管城区人口计生协会联合
城东路办事处、西大街办事处计生协会
举办“庆祝‘六一’儿童节、纪念中国计
生协会成立 35周年”优生优育、构建幸
福家庭宣传活动。

在商城路的新世界广场，城东路街
道计生协会举办了以孕育健康宝宝、构
建幸福家庭为主题的“庆‘六一’幸福家
庭——宝贝运动比赛”活动，来自街道辖
区的健康宝宝家庭参加了宝贝运动比
赛。活动现场还设置了政策咨询台，现
场发放宣传页 500多份，发放避孕药具
80多盒，发放叶酸30多盒。在新建成投
入使用的西大街街道办事处社区活动服
务中心，一场名为“心手相连，爱满家园”
迎“六一”计生宣传活动热热闹闹举办，
辖区幼儿文教单位、社区文艺团体带来
了精彩的文艺演出，街道计生协会青年
志愿者们发放宣传资料、计生药品，辖区
公共卫生单位也开展了健康义诊和优生
优育咨询活动。

管城区计生协会负责人介绍，此次
宣传活动，旨在普及优生优育科学知识，
全面推进人口出生缺陷综合防治工作，
不断提高出生人口素质。

市车管所推出便民服务

扫二维码“微信挪车”
本报讯（记者 王译博 通讯员 赵峥）记者昨日从郑州市车管所了

解到，为创新服务举措，给市民提供更多、更好的便民服务，车管所向
广大市民推出“微信挪车”便民服务，挪车进入“微时代”。

随着郑州市区内机动车保有量猛增，各种乱停车的现象日益突
出，110报警中心每天要接到大量需要车主挪车的报警电话，占用了
大量的报警资源。有的车主会在车前放一张挪车卡，上面有自己的
联系电话，如果自己的车停放影响到别人了，方便人家找到自己，但
有市民担心自己的手机号码一公开，就会有各种骚扰诈骗电话，毕竟
这也涉及个人隐私。

郑州市车管所推出的“微信挪车”便民服务可以免去驾驶员的挪
车困扰，目前，在郑州车管所办理大厅和各服务站，都可以免费领取
到蓝色的“绿色出行 文明停车”挪车卡。

车主拿到挪车卡以后，先查看背面的“使用须知”，扫上面的二维
码，微信关注郑州车管所公众平台的用户，在“绑定推送”页面验证车
主信息，就能收到微信挪车的提醒，然后把这个卡片放在前挡风玻璃
处，方便外面的人也能看到就行了。如果别的车主发现有车挡了自己
的道，可先看他车上有没有挪车卡，如果有的话，先扫一下挪车卡上的
二维码，进入微信平台——个人中心——微信挪车，“微信挪车”界面
输入需要挪动车辆的车牌号和车辆识别代号后四位，即可马上微信通
知到车主来挪车，挪车通知瞬间启动，车主方就会立刻接到微信提示：
挪车通知！您好！有车主向您发出挪车请求，请您前往停车位挪车。
此时发出通知的车主也会看到一条提示，耐心等待一刻。整个通知的
过程不超过10秒钟，且双方的电话号码都处于保密状态。

本报讯（记者 张倩）昨日，记者
从农业路快速通道工程项目部了解
到，为了实现对农业路施工沿线各
标段工地进行全方位、全天候、全过
程的实时监控，该项目部在农业路
工地沿线共安装了36个高清“电子
眼”，随时监控施工现场动态信息。

“农业路监控系统的使用在郑
州市政工程项目中尚属首次，它能
够对施工期间的文明施工、工程进
度、工程质量、施工安全及实时交
通状况起到及时、全面的监管。”农
业路快速通道工程项目部相关工
作人员告诉记者，在监控室中，监

控人员只需轻点鼠标，就可看到农
业路沿线工地施工现场情况。

“目前，这套远程监控系统已经
在农业路沿线架设了36个高清摄像
头，对其施工现场进行不间断、360
度实时监控。”该工作人员介绍，目
前在农业路与经三路、花园路、文化
路等9个地段的摄像头已经投入使
用，其余27个摄像头将于6月中旬
全部调试完毕，并投入使用。

“有了监控设备，能真正实现施
工现场24小时全程监控，以便及时消
除安全隐患。同时，还可以观测到工
地扬尘、洒水等情况，一旦发现违规施

工，监控中心内监控人员将会第一时
间通过对讲机和施工方沟通，及时解
决问题。”农业路快速通道工程项目
综合部负责人赵立光告诉记者。

据了解，农业路快速通道工
程自今年 3 月 19 日全面施工以
来，共计完成桩基施工 1586 根，
完成承台浇筑 55 个，全线共完成
污水工作围挡 98 处，工作井 97
处，顶管完成 5946.5 米。随着施
工进展的加速，农业路快速通道
工程施工重点将转入到桥梁箱梁
施工阶段，部分路段需要局部加
宽围挡并搭设支架。

昨日，二七区淮
河东路小学举行“亲
子同乐赏民俗 多彩
成长庆六一”社会实
践体验活动，邀请了
20余位民间艺术家
来到校园，为孩子们
讲解民俗文化。

本报记者
丁友明 摄

本报讯（记者 党贺喜 通
讯员 程钰娇）昨日，沙口路小
学五年级学生阮静怡和她的爸
爸妈妈一同度过了欢快的儿童
节——一家三口同台演出，诵
读朱自清的名篇佳作《荷塘月
色》，欢天喜地“秀”了一把。

受家庭熏陶，静怡自打上
幼儿园时就喜欢诵读名篇。
听说区妇联要举办家庭诵读
展演庆六一活动，阮静怡就偷
偷报名，动员爸爸妈妈一起参
加活动了。

昨日下午，金水区政府一

楼东厅变身为群众的舞台，14
个节目组合，有母女、母子，也
有父女、父子乃至一家三口，纷
纷登台诵读诗文。大家称，这
个活动很接地气儿，让书香伴
随孩子的成长。

关爱少年儿童，不止节日
这一天，从昨日开始，金水区
妇联推出的慰问大礼包将陆
续飞入贫困儿童家庭。“春雷
护蕾行动”将请来专家针对青
春期女孩成长中的烦恼解惑
释疑，网络安全教育则为孩子
们拧紧网上“安全阀”。

慈善义卖关爱逆境孩子
本报讯（记者 赵文静 通

讯员 荆雷）昨日，金水区的学
生们通过慈善义卖筹得近 8
万善款，为生活困难、危难疾
病等身处逆境的儿童送去了
节日祝福。

“六一”嘉年华活动中，金
水区教体局成立“快乐同心”
活动组，对各个学校展区的作
品、美术展演中的作品以及食

品社团的食物进行了义卖。
活动共筹得善款 77299.5 元，
其中27299.5元购买了文具书
包、食品等作为儿童节的礼物
赠送给市儿童福利院、金水区
利智学校的孩子们；剩余5万
元善款捐助给来自平顶山市
的6岁半孩子齐家隆，小家隆
目前正在河南省肿瘤医院接
受白血病治疗。

姜智，既是一名拳师，又是一位发掘、整理、传播中国传统武
术和文化的电视制片人。姜智祖籍甘肃通渭，自小喜爱武功，上
世纪 90年代初，创业失利，只身一人来到了河南温县陈家沟学
拳，后来跟随师父来到郑州。2001年至2006年，他受聘于《少林
与太极》杂志社，先后任记者、编辑。姜智深深沉醉于中华武学
的博大精深，为了传承、发展中国传统武学文化，他夜不能眠。
机会往往青睐于勤奋和智慧的人，2000年，他与合作伙伴花费6
年时间，合作摄制了 600个小时的《中华武术展现工程》的武术
教学片，第一次把武术以影视教学的方式，将散落在农村、城镇
的各门派武技搬上了荧屏。

2006年至今，姜智用他独特的思想，致力于中华武学的发
掘和整理。十年磨一剑，他担任《中华武藏》的制片人，在中国武
协的支持下，他带领摄制组披星戴月、风餐露宿，驱车内蒙古、新
疆、福建、云南、辽宁、香港等地进行拍摄，行程36.8万公里，拍摄
了129个拳种的531位民间传统名家、名手、掌门人和代表人物；
搜集了国家从 1983年至 1985年省、地、县三级组织用 3年时间
挖掘整理的所有资料。加上2002年至2006年拍摄的原始录像，
共收集到了3395位传统武术代表人物的6373个功法与套路，总
计2539个小时的历史珍贵影像资料。

姜智说，武功修养的渐进正是人格修养的渐进，对武学的修
养，时间越长，领悟越深，人格修养也是如此。作为一名太极拳
拳师，他说，传统武术文化中蕴含着的丰富哲理，早已融入到自
己的血脉之中；作为一名中华武学的传播者，最大的心愿是把先
辈们的武学精髓继承发展下去，让人们都能够从躁动的心绪中
找到一股清泉。

面孔郑郑
拳师姜智和他的中华武学

本报记者 唐 强 摄影报道


